

感謝

（コーラス サークル ひろせ）
我が家には、二匹の愛犬、七匹の愛猫、一羽の兎、義父、主人と私の大家族です。猫たちは自己中心で人間社会でもよく似た人達がいます。でも犬や猫はいやな言葉ひとつ言わず癒してくれ助けられていい。

去年の五月より大世帯の「コーラスひろせ」の代表を務めさせていただきました。今まで代表をされてこられた諸先輩方のご苦労が身にしみた一年でした。昨年八月頃から急に体調を崩し息苦しくなり、はじめての経験で数ヶ所の病院で検査を受けましたが特に異常は見つからず、ストレスと診断結果が出ました。自分で何がストレスなのか分らないほど沢山あります。友人に相談するとひとつ原因を無くしていけばいいとか、いやな事を言う人のことは気にしないようにすればいいとかアドバイスをくれました。でも目に見えぬ代表としての責任がのしかかった時も、しばしばあり、不安で眠れず家事も思うように出せず、家族に迷惑をかける日が続きました。「樂しいことによく目を向け好きなことをして、ゆつくり休んだら治るよ」と病院の先生も言ってくれました。

本当に辛い一年でしたが、辛さに慣れましたということでしょうか！優しい言葉で励ましてくださった友人、会員の方々に心から感謝しております。

余りで構成されていますが、奥様は二年前にお亡くなりになりました。句集のあとがきにはこう記されています。

「この句集は妻との約束でもあり、私達の生きた証として、自分史として作らせて頂きました」

Sさんは当学園の俳句サークルの大先生で、現在もお元気で活躍されています。

(中萩 細川衛)

秋の晚学一輪車に椅子の堅さや秋深し
堂塔も秘仏も古都の枯のなかば
義理人情少しおきつつ夏果つる
るもの寂しさが漂う
東の間の逢瀬でありし魂祭
追儺豆妻を奪ひし闇に打つ
なつた奥様への強い思慕
峰雲を抱く靈山の鉄鎖攀づ
最後い・く・・・・・
強 亡
句集はSさんと奥様の句約七百五
・・・・・鉱山眠る父の形見のヘルメット
薔薇いけて薄化粧する病室に

(俳句サークル 梅) さきごろ、Sさんから一冊の句集を頂きました。句集はこんな句から始まります。

一命を得てコスマスの眩しかり
もう使ふことなき名刺春焚火

病気回復の感謝と退職時の感慨

白木槿握手のみして別れけり

あちさいや我にもありし恋の日々
初恋の思い出でしようか

梅雨晴や静養できぬ妻の性

奥様への労わり

一人の句集

「ラージボール桃山会」は楽しい

(卓球サークル 桃山B)

(卓球サークル 桃山B) 桃山短期大学の廃校後、市の配意により「新居浜市高齢者生きがい創造学園」が開園しました。学園生の講座は一年で卒業の決まりがあり、卒業した者が集いサークルをつくり、講座で学習した成果をふまえ、さらに自己を向上させ仲間の輪を広げ、人生を健康で実りあるものにするために、学園活動の一環として自主的に活動しています。

私たちちは、学園の講座「軽スポーツ教室」の卒業者が主体となり、「ラージボール卓球桃山会」をつくり活動しています。

まず、平成六年に「桃山A組」、平成七年に「桃山B組」、平成九年に「桃山C組」、平成十四年に「桃山D組」を結成し二十一年度現在、百八十四名の多くの会員が毎週二回のべ五時間ラージボールを楽しんでいます。

もつと頑張りたい者が木曜会を作り毎週二時間半市民体育館で練習しています。

高齢者の健康維持のためのスポーツとしてラージボールは非常にすばらしいものだと自負しています。ボールをラケットでバシッと叩くとストレスの解消にバツチリです。

練習では、足を前後左右に動かし、腕はラケットを振り、目は球を追い体中を動かせるスポーツです。試合となると練習と違い、負けるより勝つ方が楽しいので自然に力が入り緊張します。この緊張感が大事なのです。ボケ防止に役立つののです。ラージボールを樂しましよう。

(泉州
笠原 照久)

心静まるお茶

(茶道サークル みどり)

サークルに参加して一年が経ちました。私にとって「茶道」は敷居の高い遠い世界のような印象がありました。思い切って飛び込んでみると、とても魅力的でした。お床に飾られる季節折々のお花とお軸。和菓子をいただき口いっぱい上がる甘さを感じながら、お抹茶をいただく。普段あわただしく過していると、このひと時こそが心静まる時間になります。

祇紗（ふくさ）さばきや柄杓（ひしやく）の扱いなど、茶道独特の所作に戸惑いつつ、気長に教えてくださる金村宗裕先生やサークルの先輩たちに囲まれて樂しい一年でした。

昨年の九月末には、金村先生宅で開かれた「夕ざれのお茶会」にお招きいたしました。初めてのお茶会に緊張しつぱなし：目にするもの全てが新鮮でした。懐石料理が振舞われ、濃茶、薄茶とすすみます。いつのまにか辺りは闇につつまれ、和ろうそくの明かりが時折ゆらめくあつという間の四時間は、生まれて初めて経験する息をのむ幽玄の世界でした。

今、私達のサークルは三月二十日に開催される学園祭に向けて、準備をすすめていきます。四月、広瀬公園の桜が満開のころ私のサークル二年目が始まります。

(中萩 兵頭 厚美)



「……桜かな」

平成二十一年度 学園祭

◎ラージボール卓球大会 九十四名参加
(三月二日 市民体育館)

◎ラージボール卓球大会		九十四名参加
(三月一日 市民体育館)		
A グループ	優勝 森	岡田・国田 一四点
B グループ	準優勝 星加	岸・塩見 一三点
C グループ	三位 鈴木繁	片上・古西 一二点
D グループ	優勝 辻田	高橋妙・鴨田 一三點
	準優勝 飯尾	高橋松・近久 一三點
	三位 小崎	笠崎・樋口 一一点
	優勝 渡部	酒井・寺尾 一三點
	準優勝 直野	田坂光・檜垣富 一二点
	三位 能智	松浦・真鍋 一二点
	優勝 真田	・奥坂・中矢 一二点
	準優勝 丹下	・工藤孝・白川多 一一点
	三位 竹内	・柴田・小野邦 一〇点
◎グラウンドゴルフ大会	一〇二名 参加	(三月五日 学園グラウンド)
優勝 真鍋	友一(別子GG)	三九打/三R
準優勝 河上	富士美(広瀬GG)	五一打
三位 矢野	・	
四位 幸治	悟朗(別子GG)	五二打
五位 明世	(別子GG)	五二打
六位 順文	春江(広瀬GG)	五三打
七位 節子	(別子GG)	五三打
八位 鈴木	森賀	五四打
九位 飯尾	薦田	五四打
十位 藤田	高倉	五四打
ホールインワン	幸子(別子GG)	五四打
本	賞五一人	



熱戦続くラージボール卓球大会 (新居浜市民体育館にて)



ホールインワンを目指して



さていつまで、続くやら

(陶芸サークル 亀池A)

六十の手習いで、陶芸教室を申し込むが二年目で、難関を突破して何とか入れたのに、まじめに出席できず、亀池会に入ったら、と決意したが、思うように出られないで、土練りやロクロを未だに使えないで困っています。二年前に、当時の会長の安藤さんから、土係をといわれ、勉強になると思い引き受け、伊藤さんの補佐として土売り役をさせていただきました。

そのおかげで、福島釉薬の工場見学をはじめ、丹波焼き、信楽焼き、備前焼などの窯元など本場の焼き物の研修に参加できて陶芸の奥の深さに触れ、いまさらながら感謝しています。

亀池会Aサークルは会員五十余人で今年も新人が数人入会しますので、教室も狭くなり、創作活動に支障が出ないか心配していますが、先輩の皆様方が親切に指導していただき、感謝していますし、とても家庭的で和やかな雰囲気で、皆さん仲良く、楽しく土と戯れています。

私の腕は一向に上がりません。家族からは、器の型が悪い、重い、などと文句をいわれながらも、自分にとつては世界に一つしかない器で国宝級の陶芸家より値打ちがあると自負しつつ陶芸に精を出して、あと一歩役員としてがんばりますのでよろしく。

(角野 田坂 重只)

「国宝級」を願って

窯入れを前に作品を手にする陶芸サークル亀池Aのみなさん。



在宅介護について

(代表者会 広報委員会)

昨年暮れに急に父の介護が必要になり、介護保険による在宅介護サービスについて少し勉強しましたのでまとめてみました。

家庭を訪問するサービス

訪問介護（ホームヘルパーの訪問）

訪問看護（看護師などの訪問）

訪問入浴介護

居宅療養管理指導（医師等による指導）

通所リハビリテーション（デイサービス）

短期入所サービス（ショートステイ）

短期入所生活介護

福祉用具の貸与・購入や住宅改修

福祉用具の貸与

（車椅子・特殊寝台・歩行器等）

・ 福祉用具の購入費支給

（手摺の取付・段差の解消等）

これは概要ですが、詳しく述べる

うですが、更に細かいサービスがあるよ

うです。これが、地域包括支援センター（地

域支援センター）の「アマネージャー」（

アマネージャー）等にお聞き下さい。

そして、介護保険の範囲でどのようなサービスを受けたらよいかを設計してくれるのがケアマネージャーさんですが、右のような知識があ

れば、ケアマネージャーさんのお話も理解しやす

いと思います。

少しある在宅介護のサービスを受けようとしている方

でも参考になれば幸せです。

（金子 高橋 正明）

川柳を楽しもう

(サークル「ねこやなぎ」)

サークル「ねこやなぎ」とは、川柳を
こよなく楽しむ者達のグループである。

新居浜川柳会の代表井原みつ子先生を
講師にお迎えして男性八名、女性五名が
毎月第四月曜日に勉強会を催すものであ
る。

既に賞味期限が切れた者や切れかかっ
て居る者も何人か居る。決して若さなど
感じられるものでは無いが、それはそれ
で置いておき毎月一度自分達が出された
宿題にのつとり、作った句を持ち寄つて
お互に相手の句を批評し合つて秀句を
二句、次句の一 句を決める事となる。
五七五の十七文字により面白く、より
可笑しく纏めるのが仲々難しいものであ
る。作者の心の中まで詠みとるのは至難
の業であるが、中には腸が捻れる程笑い
転げる事もしばしばである。

詠み人知らずの一句を紹介しよう。

仮に宿題は「甘い」であるが「ネエち
よつと甘えた声についてフララ」と詠んだ。
これには先生始め全員で笑い転がった。
私も秀句の一つに選ぶ事とした。秀句
の最高点を採った句とは「塩少し入れて
甘さを引き締める」である。人生訓として
誠に味のある一句である。私も勿論の
事秀句に選んだのは云う迄も無い。
以上、一例に過ぎないが本当に毎月第
四月曜日が待ち遠しい「ねこやなぎ」である。

(金栄 伊藤 敏数)

サークル「短歌みらい」

人生は半分越すと早いもの残んの生に望
みを持たん

真珠湾に沈みし兵士の涙とう今も重油の
浮きて漂う

古備前の登り窓跡に木は茂り数多の破片
しずかに眠る

近藤佳代子 病院で泣き叫ぶ子に目もくれず茶髪のマ
マはメールを打ちをり

松本 玉恵 大雨に音立てながれる川の水山からの濁
流を今も恐れる

近藤八千世

早春の牧の仔牛の哺乳瓶
錢太鼓演じる背にも冬日差
リハビリの窓に吹雪の横なぐり

塩崎 蓮長 真田 靖枝 篠原幸太郎
佐藤寿見子 今井ヨリ子 白鳥 佳正 迫田 三雄

サークル「山茶花」

雛の宴グラスに満たす赤ワイン
古神札燃やし氏子の鬼やらひ
病妻を家族で支へ鬼やらひ

佐々木俊行 佐藤寿見子 曾我部剛生
佐藤寿見子 今井ヨリ子 白鳥 佳正

サークル「梅」

小春日や瀬戸内らしく凧わたる
住む人の絶へたる旧家後の月
山眠る火種となりしダム抱へ

佐々木俊行 佐藤寿見子 曾我部剛生
佐藤寿見子 今井ヨリ子 白鳥 佳正

サークル「つつじ」

文庫本二冊のせある春炬燵
中古屋の化粧直しや日脚伸ぶ
寒行の歩幅に乱れなかりけり

浜田美智子 永海 平三 逢坂 繁子
浜田美智子 永海 平三 逢坂 繁子

着膨れやエレベーターに乗りそびる
火除護符受く立春の古刹にて
一筆箋で用足る手紙寒明ける

学園歌壇

サークル「あすなろ」

学園俳壇

講師

井原みつ子

講師

阪上 史琅